

# 6 JURA BERNOIS

**ENFANCE** La Genevoise Sonia Grimm présente ce samedi à Tramelan son nouveau spectacle Lilibelle et le Trésor de l'île aux pirates. Rencontre

## Transmission de bonheur et de valeurs

MATTHIEU HOFMANN

S'appeler Grimm et raconter des histoires aux enfants, pouvait-il en être autrement? «C'est mon vrai nom, celui de mon père», assure Sonia Grimm, chanteuse pour les plus jeunes et en concert ce samedi soir à Tramelan. «Mais mon univers est moins triste que celui des frères Grimm», promet-elle. «On ne finit pas par se faire manger.» A vérifier samedi après-midi à la salle de la Marelle où la Genevoise présentera son nouveau spectacle Lilibelle et le Trésor de l'île aux pirates, accompagnée d'une trentaine d'enfants.

Pendant sa jeunesse, Sonia Grimm avait deux certitudes: qu'elle travaillerait avec des enfants et qu'elle en aurait. Mission plus qu'accomplie puisqu'elle s'arrange même, en plus de travailler avec eux, de leur raconter, en chansons, de belles histoires. Pour le deuxième objectif, il est là encore réussi, Emma et Benjamin sont de jeunes adultes qui n'ont plus l'âge d'écouter chanter leur maman, bien que ce soit pour eux qu'elle ait commencé à écrire.

**Sonia Grimm, faire des chansons pour enfants, c'est simplement une manière de les amuser ou il y a autre chose?**

Je revendique une démarche éducative. J'essaie de leur



Sonia Grimm sera accompagnée, ce samedi à Tramelan à la Salle de la Marelle, par des enfants et des musiciens pour présenter son nouveau spectacle Lilibelle et le Trésor de l'île aux pirates. LDD

transmettre des valeurs de manière détournée. Il ne s'agit surtout pas de jouer la donneuse de leçons mais plutôt de les aider à prendre conscience de certaines choses. Un peu à la manière de Jean de La Fontaine, toutes proportions gardées.

**Quel message transmettez-vous dans le spectacle que vous jouerez samedi à Tramelan, Lilibelle et le Trésor de l'île aux pirates?**

Il y en a deux. Premièrement, j'essaie de leur faire comprendre que ce n'est pas l'argent qui rend heureux.

**Sans dévoiler la fin de votre spectacle, au cas où nous aurions de très jeunes lecteurs, comment leur apprendre que l'argent ne fait pas le bonheur?**

Le trésor que le pirate trouvera, ce n'est pas de l'argent.

**Et le second message dont vous parlez?**

J'ai envie que les enfants qui viennent voir mon spectacle comprennent qu'il ne faut pas se fier aux rumeurs aux «j'ai entendu dire que». Il faut vérifier les choses par soi-même, tout le temps.

**Les parents qui accompagnent leurs enfants, ils tiennent le coup?**

Le spectacle est aussi conçu pour les adultes. Ce n'est pas gnan-gnan. A chaque spectacle, il y a environ la moitié d'adultes, que ce soit des parents, des grands-parents.

**Cette fois, vous avez fait appel à des musiciens pour vous épauler, sur scène. Pourquoi?**

C'est une manière de passer un palier sur le plan artistique. Et, aussi, de donner au public quelque chose d'encore plus complet.

**Pourquoi les enfants de la région ne doivent pas rater votre spectacle?**

Justement parce que c'est ma seule date dans la région. Et, surtout, parce qu'ils passeront un agréable moment. ●

### INFO

**Billetterie:** Des billets sont en vente sur le site [www.sonia-grimm.com](http://www.sonia-grimm.com) et sur place avant le spectacle, qui débutera ce samedi 13 mai à 16h à la Salle de la Marelle à Tramelan.

**LOÏC BREGNARD**  
Objectif dépassé  
avec 110 000 francs



Anne-Marie Richard-Bregnard et les siens ont atteint leur objectif. L'action 10 mai - 10 ans - 100 000 francs a connu un véritable succès. La maman du petit Loïc (photo LDD), décédé du cancer à 14 ans le 10 mai 2006 à Péry, a réussi à collecter plus de 110 000 francs grâce à la générosité de la population. Cette somme sera versée au Fonds Loïc Bregnard pour la recherche contre le cancer des enfants. ● MPR

### PÉRY

**Portes ouvertes chez les «Papillons»**

La Garderie «les Papillons» à Péry invite la population à venir découvrir son nouveau cocon, lors de ses portes ouvertes, ce samedi 13 mai, de 10h à 13h, au sous-sol de la salle de Paroisse de Ronchâtel, à Péry. L'apéritif sera offert à 11h. ● C-MPR

### NODS

**La foire avant la Fête des mères**

La foire annuelle de Nods aura lieu ce samedi 13 mai, à la veille de la Fête des mères. Plusieurs stands avec différents produits du terroir seront installés. La société de gymnastique sera également présente. Les fonds récoltés seront utilisés pour le camp de gym des jeunes. Une vieille tradition que la plupart des jeunes de la région connaissent pour y avoir participé. A partir de 11h30, le public pourra applaudir la prestation de la fanfare Nods-Diesse avant de passer à table. Rendez-vous est pris et que la fête soit belle! ● C-MPR

### LILIBELLE ET LE TRÉSOR DE L'ÎLE AUX PIRATES

Synopsis: Pauvre Lilibelle! Elle a été enlevée par Gros Jack et ses acolytes, qui recherchent ardemment un soi-disant «trésor» que son père, le bon roi Sacredingue, aurait caché dans des îles éloignées du royaume. Mais Lilibelle sait que son père ne détient pas de telles quantités d'or et de diamants. Elle va devoir leur prouver que la rumeur était fautive. Au lieu de croire les qu'en dira-t-on, Gros Jack aurait eu meilleur temps de vérifier par lui-même. Elle va partir à l'aventure avec cette bande de pirates loufoques et leur drôle de perroquet, afin de leur montrer que le plus grand des trésors n'est pas fait de pièces d'or et de pierres précieuses. ● C

### ROYAL DE TAVANNES

## Les deux font la paire



The Two, un duo inséparable avec le blues dans la peau. S.WINTER

Le Royal accueille The Two samedi à 21h. A l'origine, l'un est Mauricien et l'autre Suisse, mais leur complicité fait oublier les frontières et rappelle que la musique est avant tout universelle. Du lac Léman aux lagon de l'Océan indien en passant par les eaux boueuses du Mississippi, les deux musiciens emmènent le public dans un voyage touchant. Leur musique tire sa puissance des raci-

nes du Delta blues et de la sincérité du blues créole de l'île Maurice.

Ils ont notamment joué en première partie de John Mayall, Charlie Winston ou Johnny Hallyday et ont été invités au Montreux Jazz. Afin de rester du début à la fin dans le même univers, Bitch Mucknannon ouvrira la soirée. ● C-MPR

Réservations au 032 481 26 27 ou [reservations@leroyal.ch](mailto:reservations@leroyal.ch)

**ÉGLISES RÉFORMÉES** Le projet de fusion entre Reconvilier et Tavannes avance

## Une paroisse de Haute-Birse dès 2019?

Le 22 juin, à Reconvilier et à Tavannes, auront lieu les assemblées de paroisses de printemps. A l'ordre du jour: votation de la décision de principe qui conduira à l'élaboration du contrat de fusion, lequel sera voté en juin 2018. En cas d'acceptation par les assemblées et le canton, la paroisse réformée de Haute-Birse pourrait voir le jour le 1er janvier 2019.

### Tous les postes conservés

Oui, les choses se précisent. Suite au concours organisé auprès des paroissiens, un nom est sorti du lot: paroisse de Haute-Birse. En outre, le rapport de base rédigé par le groupe de travail interparoissial est déposé dans les bureaux communaux de Reconvilier et Tavannes ainsi qu'au bureau de paroisse de Tavannes jusqu'au 22 juin. Celui-ci est aussi accessible sur le site [www.par8.ch](http://www.par8.ch).

«Sans évoquer un plus lointain passé où Reconvilier et Tavannes ne formaient qu'une seule paroisse, ce «mariage» serait une suite logique à une longue collaboration mise en place depuis 15 ans: cultes, catéchisme du cycle 1 (6-10 ans), activités d'entraide, entre autres, sont organisés conjointement et dans un excellent esprit de partage», indique le groupe de travail interparoissial.

En cas de fusion, tous les postes de travail seraient conservés et les salaires garantis. La nouvelle paroisse resterait propriétaire de tous les immeubles et elle continuerait d'entretenir et d'exploiter les différents biens-fonds.

### Quotité de Reconvilier

Au niveau fiscal, les deux paroisses n'ont actuellement pas la même quotité d'impôts: 0,230 pour mille pour Reconvilier, 0,207 pour Tavannes. «Il con-

viendrait d'uniformiser ces taux en adoptant celui de Reconvilier. Il sied de relever qu'il s'agirait de la première hausse de quotité depuis 1978 pour les paroissiens de Tavannes, à prévoir même sans fusion. Précisons encore que ce taux fera l'objet d'un vote par la nouvelle assemblée en 2019», explique le groupe de travail.

Celui-ci constate par ailleurs que tous les conseils de la région peinent à trouver de nouvelles forces. Après fusion, un seul conseil siègerait avec moins de membres: neuf personnes choisies parmi les sept villages (Tavannes, Le Fuet, Bellelay, Reconvilier, Saules, Saicourt, Loveresse) que comprendrait cette nouvelle paroisse, simplifiant ainsi la gestion des affaires courantes. Notons que la nouvelle entité continuerait de faire partie du syndicat de paroisse dénommé aujourd'hui Par8.

«Moins de règlements, une prise

de décisions simplifiée, un équilibre financier garanti à long terme, le personnel traité de manière uniforme, une polyvalence des sacristines, un seul employeur, une nouvelle identité, une nouvelle image, tels sont notamment les avantages d'une union», soulignent les personnes engagées dans ce processus de fusion. Elles se disent convaincues de son importance majeure pour le bon fonctionnement des paroisses. «Un défi, certes, mais un magnifique défi!», concluent-elles.

A noter que deux séances d'information seront organisées, les 16 et 23 mai, durant lesquelles les paroissiens pourront prendre connaissance des enjeux et poser des questions. ● C-MBA

### INFO

**Pour tout savoir:** Deux séances d'information concernant ce projet de fusion sont organisées: le mardi 16 mai à Reconvilier, 20h, à la cure Bel-Air; le mardi 23 mai à Tavannes, 20h, à la maison de paroisse.



**TRAMELAN**  
Journée  
de  
solidarité  
au CIP  
**PAGE 7**

MERCREDI 10 MAI 2017 | www.journaldujura.ch | N° 108 | CHF 3.30 | JA 2500 Bienne



**L'ÉDITO**

PHILIPPE OUDOT  
poudot@journaldujura.ch

## Il est temps de dire les choses clairement

N'en déplaise aux partisans du oui, l'avenir de l'Hôpital du Jura bernois (HJB) est bel et bien l'un des enjeux majeurs de la votation du 18 juin prochain. Même si tout ce petit monde répète comme une antienne que «l'avenir du site hospitalier de Moutier n'est pas directement lié à la question qui sera posée aux citoyens prévôtois».

Jusqu'à présent, la direction et le conseil d'administration de l'HJB s'en étaient tenus à un devoir de réserve, estimant qu'ils n'avaient pas à prendre position sur cette question éminemment politique. Tout au plus avaient-ils avancé, en guise de message subliminal, la bonne santé dont jouit l'HJB grâce à son excellente gestion, alors que bien d'autres établissements sont dans les chiffres rouges ou profitent de subventions cachées (les fameuses prestations d'intérêt général) pour camoufler leur incurie...

Hier, les dirigeants de l'HJB sont sortis du bois pour démonter les attaques à l'encontre du directeur général, accusé de faire pression sur le personnel en vue du vote. Des accusations publiques portées sans fondement et sans même avoir pris la peine de contacter l'intéressé. Lamentable! Il était temps que les dirigeants sortent du bois et disent clairement les choses. Le directeur Dominique Sartori a aussi parlé de manipulation, quand les partisans du oui sortent une partie d'une citation de son contexte. S'il a bien dit que les projets ambitieux de l'HJB pourraient aussi se réaliser dans le canton voisin, encore faudrait-il que celui-ci bénéficie des mêmes conditions qu'en terre bernoise... Or, rien n'est moins sûr: d'abord, parce qu'un hôpital intercantonal n'a aucune chance de voir le jour! Il faut donc être bien naïf, ou aveugle, pour penser qu'en cas de départ de Moutier, le Jura pourrait maintenir deux sites hospitaliers de soins aigus, à Moutier et à Delémont, avec toutes leurs prestations – condition sine qua non à leur pérennité –, alors qu'ils sont à sept ou huit minutes l'un de l'autre... Ensuite, parce que le Gouvernement jurassien se garde bien de répondre aux questions concrètes posées par l'HJB, sous prétexte que l'avenir de l'hôpital n'est pas lié à la question institutionnelle. Ce gouvernement n'a d'ailleurs même pas daigné prendre contact avec l'HJB, pour lui répondre directement, préférant le confort d'une conférence de presse devant des médias globalement acquis à sa cause.

# Les dirigeants de l'HJB sortent de leur réserve

**VOTE DU 18 JUIN** Le directeur de l'HJB Dominique Sartori et le président du conseil d'administration

Anthony Picard ont profité de la présentation des résultats 2016 pour remettre les pendules à l'heure à

propos des graves accusations formulées contre le directeur en vue de ce scrutin. **PAGE 3**

## Sonia Grimm, un nom prédestiné à envoûter son public



**TRAMELAN** La chanteuse pour enfants Sonia Grimm sera ce samedi à la Salle de la Marelle pour présenter son nouveau spectacle Lilibelle et le Trésor de l'île aux pirates, par lequel elle compte transmettre des valeurs qui comptent pour elle. **PAGE 6**



**BIENNE**  
L'univers semé de doutes de Fraenzi Neuhaus  
**PAGE 5**

**ÉGLISES RÉFORMÉES**  
Haute-Birse, le projet d'union de deux paroisses  
**PAGE 6**

**FRANCE**  
Valls rallie Macron et sème la zizanie au sein du PS  
**PAGE 18**

**SOMMAIRE**  
Avis mortuaires **PAGE 8**  
Divertissement **PAGE 14**  
TV **PAGE 15**

Retrouvez Le Journal du Jura sur  
Disponible sur **App Store** **Google play**

9771424962007 30019



**VOTE COMMUNALISTE**  
Le canton du Jura apporte des réponses aux Prévôtois  
A 40 jours du vote de Moutier sur son appartenance cantonale, le Gouvernement jurassien a voulu corriger des informations qu'il juge erronées. Avec cette démarche, il entend souligner que l'avenir de la cité prévôtoise dans le Jura ne réserve pas de mauvaises surprises. **PAGE 4**



**BIENNE**  
Il fait le tour de la question en 180 secondes  
Adrien Wyssbrod participera le 18 mai à la finale suisse du concours «Ma thèse en 180 secondes». Le Biennois est doctorant à l'Uni de Neuchâtel. Il considère que la vulgarisation devrait toujours aller de pair avec la recherche académique. Rencontre. **PAGE 5**